

El Gobierno Argentino Informó del Atentado Contra el General Videla

Comentan en EU la Actitud Oficial Hacia los Derechos Humanos

(AFP, AP e IPS)

BUENOS AIRES, 4 de octubre.—Un atentado fallido cometido el sábado último contra el jefe del Estado, general Jorge Videla, fue confirmado hoy por el Comando General del Ejército.

El comunicado asevera que un artefacto explosivo de "escaso poder" estalló en el palco oficial poco después que éste fue abandonado, produciendo "reducidos daños materiales".

El artefacto estalló cuando el jefe del Estado y su comitiva se encontraban todavía dentro del cuartel, visitando una exposición técnica sobre comunicaciones y no habría habido víctimas, según trascendió el sábado. El comunicado de esta noche omite referirse a esta cuestión.

En cambio especifica que, entre otros altos jefes militares se encontraban en el palco, además del general Videla, el jefe del Estado Mayor del Ejército, general Eduardo Viola, el director de Fabricaciones Militares, general Diego Urricariet y el comandante del Primer Cuerpo de Ejército, general Guillermo Suárez Mason.

También asistieron a la ceremonia desde el palco oficial el ministro de Trabajo, general Horacio Liendo y el provicario castrense, monseñor Victorio Bonamin.

Según las primeras informaciones, el explosivo habría sido colocado dentro de uno de los tubos metálicos del armazón de la tribuna.

Ninguna información oficial fue proporcionada hasta hoy.

El atentado —que todavía no fue reivindicado por ninguna organización guerrillera— es el segundo que se comete contra la persona del general Videla.

INFORME CONFIDENCIAL EN EU

No se espera que el gobierno argentino limite su campaña contra la izquierda, a pesar de una exhortación del gobierno de los Estados Unidos en pro de mayor respeto a los derechos humanos en ese país, dicen fuentes de Washington.

Un análisis confidencial del gobierno norteamericano pronostica que las autoridades argentinas no escucharán la advertencia norteamericana de que les reducirá su apoyo debido al trato que dan a los izquierdistas.

Los análisis dijeron que el gobierno argentino arriesga una condena internacional si destruye la influencia de la izquierda en el país, debido a la violencia de la disputa ideológica allí.

Se calcula que centenares de personas han sido muertas y millares encarceladas desde que los militares tomaron el poder en Argentina hace 6 meses.

El embajador norteamericano en Buenos Aires, Robert Hill, se reunió hace varios días con el presidente Jorge Videla y según fuentes, lo instó a dar un mejor trato a los disidentes. Según las fuentes, Hill dijo a Videla que los Estados Unidos apoyarán la solicitud argentina de préstamo por 8 millones de dólares en el Banco de Desarrollo Interamericano, con vistas a la promoción de las exportaciones, pero retirará cualquier nueva medida de apoyo a no ser que se haga más por proteger los Derechos Humanos.

Los analistas norteamericanos opinan que Videla tiene la impresión de que podrá seguir en el poder únicamente si acata los deseos de los altos jefes militares y policiales, contrarios a cualquier reducción de su campaña para aplastar la izquierda. Los analistas dicen que Videla está dispuesto a soportar una condena internacional similar a la dirigida contra la junta militar chilena.

El informe confidencial conocido hoy descarta la hipótesis, según la cual los grupos de extrema derecha que escapan al control gubernamental son los responsables de los ataques más violentos contra militantes de izquierda.

Una Subcomisión del Congreso, presidida por Donald Fraser (demócrata de Minnesota), organizó una serie de audiencias sobre las violaciones de los Derechos Humanos en Argentina.

A menos que la situación en Argentina mejore, numerosos parlamentarios de Estados Unidos anunciaron su propósito de intentar bloquear en enero próximo la entrega de créditos de asistencia militar al gobierno de Buenos Aires.

El candidato demócrata a la Casa Blanca, Jimmy Carter evocó, por su parte, la situación de Argentina durante la campaña electoral.

Carter se refirió a Argentina para criticar la actual diplomacia de Estados Unidos que continúa sosteniendo "regímenes no democráticos".

El tema será evocado nuevamente, al parecer, durante el debate televisado que opondrá el miércoles próximo en San Francisco a Carter con el presidente Gerald Ford sobre problemas de política Exterior y Defensa.

LOS METODOS DE UN GENERAL

La revista "Somos", de Editorial Atlántida, en su primer número incluye un reportaje al general Acdeel Vilas, que comandó las tropas gubernamentales contra el Ejército Revolucionario del Pueblo en los montes de Tucumán. El semanario publica párrafos de declaraciones hechas en distintas oportunidades por el jefe militar.

Uno de los párrafos de Vilas dice que "la noche, en esta guerra, es más importante que el día. El ejército no debe dormir. Los mayores éxitos los conseguimos entre las 2 y las 5 de la madrugada, la hora en que el subversivo duerme".

"Tuve que aplicar un lema —añadió Vilas—: Al grano directo y sin vueltas. Poco planeamiento y mucha acción. Si me decían que en Río Colorado (una localidad en el sur tucumano) había sospechosos, había un método convencional para aplicar:

Infiltrar gente allí y averiguar. Eso demandaba un mes de trabajo. Yo prefería un método directo. ¿Cuánta gente hay en Río Colorado? ¿Setecientos habitantes? Bien. Toda la población en cuarentena, inmediatamente. Después averiguaremos quién es el guerrillero y quién no".

Refiriéndose a las características de la lucha guerrillera el general Vilas dijo en una oportunidad, según "somos", que "En esta guerra no se puede adobar al pavo (expresión que significa que no hay que andar con vueltas). Hay que ir a los papeles y pronto. Yo respaldo incluso los excesos de mis hombres, si el resultado es importante para nuestro objetivo".